

Timimun,

ciudad argelina histórica

> Argel.- Mohamed Boukrita

Timimun, antiguamente, fue punto de encuentro de caravanas de oro, algodón y marfil provenientes del norte. En esta ciudad de color marrón predominante, los lugares preferidos por los turistas son la mezquita, la Puerta de Sudán y las dos murallas decoradas.



El autor en el centro de la ciudad

الكاتب في مركز المدينة



La calle principal

الشارع الرئيسي

Se encuentra Timimun al este de la región de Qorara, a 1250 kilómetros al suroeste de la capital argelina. Es ésta una de las regiones desérticas del país menos habitadas a causa de la altura de las dunas de arena, que se trasladan cada día a través del Sáhara. Pero a pesar de ello, Timimun no sólo ha podido permanecer, sino que lo ha hecho de manera excepcional.

La ciudad está ubicada entre jardines de palmeras y un lago salado, en un oasis del desierto. Las extraordinarias dunas suben y bajan a lo lejos, panorama fascinante de este lugar. Es muy pequeña y se divide en dos partes.

La parte antigua se llama 'qussur' (que

significa localmente pueblo o fortaleza), las paredes de sus casas son de barro rojizo, conocido como 'arquitectura sudanesa'. Las casas parecen disputarse el espacio, pues se encaraman unas sobre otras para llevarse la superficie más grande posible. Las calles son estrechas y tienen mucha sombra, al estilo saharauí, gracias a grandes pedazos de tela que permiten que los transeúntes se cobijen del implacable sol diurno.

En la parte más moderna de la ciudad, construida por los franceses, el hotel edificado en 1921 se ha transformado mayoritariamente en centro cultural y lugar de visita. Sus características más relevantes son las cúpulas erigidas en

honor de los santos varones almorávides. Otro lugar que merece ser visitado es el jardín Ulad Saïd (a 30 kilómetros de Timimun), que permite conocer el modo tradicional de cultivo de la palmera y del riego con acequias subterráneas.

Todas las casas aquí están rodeadas por una alta pared de barro que impide la vista. La sombra de las palmeras es el mejor lugar para descansar del calor. La mayoría de los visitantes de la ciudad la utilizan como base para giras por los alrededores. Es seguramente una ciudad característica de los oasis del desierto, mágica y con vistas maravillosas sobre el viejo lago salado y lejanas dunas, sobre todo las noches de luna llena. ■